



Les participants à l'Assemblée Générale du groupement e-santé Occitanie le 6 juin 2018 à Carcassonne, se sont prononcés favorablement sur 13 demandes d'adhésions pour 2019 (106 membres en 2018). La mission de service public du groupement donne accès aux services numériques de santé régionaux à tous les acteurs de santé, sans condition d'adhésion au groupement.



Jérôme Euvrard, Président et le Dr Dominique Jeulin-Flamme, Vice-Présidente, ont accueilli les membres du groupement, avant de donner la parole à Jérôme Falerne, Responsable SI en santé de l'ARS Occitanie, pour une présentation des axes stratégiques de développement de la santé numérique dans la région. Ensuite Jean-Christophe Zerbin, Directeur du groupement e-santé Occitanie, a présenté l'avancée des travaux.



Cette assemblée générale s'est déroulée avec la participation des membres du groupement. Le président a proposé très régulièrement des temps d'échange pour permettre à ceux qui le souhaitent de poser des questions. Plusieurs adhérents ont ainsi pu mettre en valeur certains centres d'intérêt.



Le rendez-vous Santé et Mobilité lors de l'université d'été de la e-santé, le 4 juillet à Castres, a suscité l'intérêt d'acteurs régionaux, nationaux et même étrangers.

Les problématiques de désertification médicale et d'isolement de certaines populations se posent dans de nombreux territoires. Les unités mobiles médicales offrent une solution d'« hôpital hors les murs » et permettent de déporter des moyens d'examen et de télé-expertises. Ces services doivent s'intégrer dans le parcours de soin du patient, en coopération avec les médecins généralistes et les acteurs territoriaux. Invité par le MEDES (Institut de médecine et de physiologie spatiales) à contribuer à ces échanges, le groupement e-santé Occitanie a présenté des cas d'usages, tels que la télé-expertise en chirurgie traumatologique au pied des pistes de ski, ainsi que les services numériques d'appui à la coordination pour les personnes qui ont une maladie chronique.



EN BREF



Marvin Koné nous a rejoint en juin. Il remplace Jean-Charles Dron à la tête du **pôle Services pour l'Innovation** (services urbanisation, échange&partage, imagerie et référentiels). Formé en ingénierie de l'informatique et des systèmes d'information de Santé à Castres (ISIS), Marvin a une expérience d'expert Systèmes d'Information de santé, direction de projet, management d'équipe et organisation stratégique.

Marvin Koné a principalement travaillé au sein du Groupe PSIH (anciennement PMSI/pilot), sur Lyon.

Le groupement e-santé Occitanie remercie chaleureusement Jean-Charles Dron pour la qualité des travaux menés et son implication dans la réussite de nos projets.

2^{ème} journée nationale club utilisateurs ViaTrajectoire : plus de 80 professionnels (CNSA, CNAM, ARS, MDPH, représentants d'usagers, médecins libéraux, professionnels médico-sociaux...) se sont réunis le 30 mai à Paris pour échanger autour de ViaTrajectoire.

Les témoignages sur le module handicap ont montré une **satisfaction des utilisateurs (MDPH/ESMS) et une attente forte des usagers** sur l'accès qui leur est dédié, notamment en termes d'accessibilité.

La présentation de la nouvelle version du module sanitaire a également suscité un vif intérêt et alimenté un débat sur la place centrale du médecin traitant dans le parcours de santé.

Les deux thématiques ont été relayées par la presse spécialisée (Hospimedia-DSIH). Isabelle Balardy, directrice qualité de l'ASEI, est citée par Hospimedia : «Le secteur du handicap est un environnement extrêmement complexe. Nous sommes en interaction avec des interlocuteurs variés. **Tout ce qui est de nature à simplifier ces relations sera je pense d'une grande aide et d'un grand soutien pour nous et pour les usagers** »

Toutes les informations sont [accessibles en ligne](#)



Les premiers pas en télémédecine, ça se passe comment ?

Plutôt bien d'après les retours recueillis par l'équipe d'e-santé Occitanie en charge du déploiement du projet PÂSTEL. Les établissements pour personnes âgées sont équipés d'abord dans le Tarn et dans le Lot, suivant le calendrier prévu.

Vous pouvez lire le reportage sur la formation télémédecine pour l'équipe soignante de l'EHPAD les Pradels (Assier, 46) en ligne :

<https://indd.adobe.com/view/2c71adbd-0f49-4853-a9d0-d06c9e96ef25>

POINT INFOS SERVICES



Le répertoire opérationnel des ressources (ROR) décrit l'offre de santé sur l'ensemble des champs d'activité (sanitaire, médico-social, ville). Cet outil destiné aide les professionnels à **connaître l'offre disponible afin d'améliorer le parcours du patient**. Déployé dans l'ouest de la région depuis quelques années, il s'enrichit maintenant du référencement des 8 000 masseurs kinésithérapeutes d'Occitanie.

<https://ror.sante-occitanie.fr/ror/>

Pour vos codes de connexion ROR Masseurs-Kinésithérapie, le mot de passe vous a été transmis par courrier et l'identifiant de connexion est votre numéro RPPS (11 chiffres), à retrouver sur le site <https://annuaire.sante.fr/> en renseignant juste votre nom, prénom et adresse (cliquez sur valider, puis sur votre profil, votre numéro RPPS apparaît) !



Le déploiement de ViaTrajectoire module Personnes en situation de Handicap est lancé dans le département de l'Aude : 75 ESMS sont concernés.



Lors du comité plénier du groupement de commande du projet PACS Régional Mutualisé, le 15 juin dernier, l'accord-cadre a été renouvelé pour 2 ans supplémentaires. Bilan positif pour ce service qui a permis d'équiper 24 établissements sur des services PACS, RIS et/ou Archivage.

L'équipe a également annoncé pour début juillet la **généralisation du service de diffusion des examens d'imagerie pour les établissements souscripteurs au service PACS** et durant l'été mise en service d'un **préfigurateur de partage d'antériorités** entre l'IUC Toulouse et la clinique Médipôle Garonne.



Comité plénier du groupement de commande du projet PACS Régional Mutualisé, le 15 juin 2018.